

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle d'en Morey, 40.
 MAHON. . . D. Matias Mascaró.
 IBIZA. . . D. Joaquin Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 47 ms. y se pone á 7 h. 5 ms.
 {Sale la luna á 7 h. 8 ms. de la mañana y se pone á 10 h. 31 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio día 11 h. 56 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

CORTES.

SENADO.

Sesion del día 3 de mayo.

PRESIDENCIA DEL ESCMO. SR. MARQUES DEL DUERO.

Abierta la sesion á las tres ménos cuarto y leida el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. Ruiz de la Vega se adhiere al voto de la mayoría pronunciado por el Senado en la sesion anterior.

Se publican como leyes dos sancionadas por S. M.

Se dá cuenta de varias comunicaciones. Entrando en la órden del día se procede al sorteo de las secciones.

Se lee un proyecto de ley remitido por el Congreso sobre cesion del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona, que se acuerda pase á las secciones.

Leido el dictámen de la comision concediendo pensiones y viudedades á varias familias de médicos muertos del cólera en los hospitales en el desempeño de su destino;

El Sr. Huelves pide la palabra para pedir que el gobierno se sirva decir las medidas que piensa adoptar para que se remuevan los obstáculos que se oponen á que las gracias concedidas á las familias de los farmacéuticos sean efectivas.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifiesta que el gobierno se ocupa en la formacion del reglamento de Sanidad.

Aprobado el proyecto se acuerda reunirse en secciones y avisar á domicilio para la votacion definitiva del proyecto aprobado.

CONGRESO.

Sesion del día 1.º de mayo.

PRESIDENCIA DEL SR. MARTINEZ DE LA ROSA.

A las tres se abre la sesion, y es aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Forgas recuerda la interpelacion que tiene anunciada sobre la falta de obras que se notan en nuestros puertos marítimos.

Como día primero de mes se procede al sorteo de las secciones invirtiendo el Congreso la primera hora de la sesion en aquella operacion.

El señor presidente del Consejo contesta que se reserva para cuando lo crea conveniente el entrar en la interpelacion anunciada.

El Sr. Sagasta, anuncia que en la próxima sesion presentará una proposicion de ley sobre este asunto.

Se entra en la órden del día y sigue el debate sobre el proyecto de ley de imprenta.

El Sr. Rivero (D. Nicolas) rectifica lo dicho en la última sesion por el señor ministro de la Gobernacion, haciéndolo con estension, y sosteniendo sus doctrinas avanzadas en todo lo relativo á la administracion política del pais, y muy particularmente en la latitud de todas las libertades sociales que proclama siempre el orador demócrata.

Como en su rectificacion es bastante estenso el Sr. Rivero, se vé precisado el señor ministro á rectificarle á su vez con detenimiento, refutando las doctrinas del diputado demócrata, y no parándose á contestar las muchas alusiones personales que le dirigiera por no creerlo conveniente.

Rectifica brevemente el Sr. Rivero, y siguiendo la serie de rectificaciones, llega su turno al Sr. Olózaga, que promueve con sus palabras algunas interrupciones por parte de la mesa.

Cuando el Sr. Olózaga termina su rectificacion han pasado las horas de reglamente y el Congreso acuerda prorrogar la sesion para que pueda contestar al señor ministro de la Gobernacion, como en efecto lo hace, aunque rápidamente, á los principales cargos del Sr. Olózaga. Concluye la refutacion de todos ellos y se levanta la sesion á las siete y media.

NACIONAL.

MADRID 7 DE MAYO.

Los presupuestos para 1862 se presentarán en los primeros días de octubre, en que tendrá lugar la reunion de las Cortes. El gobierno de S. M. ha creído que faltando ya muchos diputados de Madrid no debía procederse en estos momentos á la eleccion de la nueva y numerosa comision de presupuestos que debe examinar en el Congreso los del año próximo. Es posible tambien que el deseo de acompañar á los presupuestos del Estado la reforma meditada de los aranceles y algunas otras leyes económicas, sean causa de la resolucion del gabinete. Como la próxima legislatura estará abierta tres meses ántes de que empiecen á regir los presupuestos del año próximo, hay el tiempo suficiente para discutirlos, pudiendo ademas el gobierno, en vista de la situacion de Europa, hacer en ellos los aumentos ó las economías que el estado de las cosas públicas, mas que en el interior en el extranjero, exija ó reclame.

Mas de tres mil operarios hay en la actualidad ocupados en las grandes obras que se están haciendo en el arsenal de Cartagena. El varadero de Santa Rosalia, que toca á su término, es entre todas la mas notable y digna de figurar al frente de las mejores que se han hecho en este siglo, y la cual dará una grande importancia á aquel departamento. El señor Baldassano, jefe y director de construccion, ha demostrado cuanto vale, estando al frente de los trabajos.

Con fecha 24 de abril último, se circuló por el ministerio de la Guerra á los directores generales de infantería, artillería y caballería la Real órden mandando proceder al inmediato alistamiento de 1.800 hombres del ejército de la Peninsula con destino á los de Cuba y Puerto-Rico, debiendo ser 1.500 de infantería, 200 de artillería y 100 de caballería, debiendo tomarse por base del alistamiento el enganche voluntario, y concediendo á las que lo soliciten la rebaja de dos años. Los sorteados no tendrán derecho á rebaja de tiempo.

Por el ministerio de Fomento se ha espedido ó deberá espeditarse de un momento á otro una circular á los rectores de los distritos universitarios, mandando hacer una liquidacion general de los fondos que procedentes de los sobrantes de las escuelas normales, se hallan consignados en las cajas de depósitos, desde 1858 ó principios de 1859. El objeto de tan importante y acertada disposicion es conocer con exactitud la procedencia de dichos fondos, á fin de darles la legitima aplicacion que les corresponda.

Las acciones de la compañía de crédito en España eran muy buscadas el día 29 de abril en Bruselas á 272 1/2 sin hallarse vendedores. Se cree que en la primer junta general esta compañía acordará un dividendo.

Las obras, tanto de fortificacion como de marina que se ejecutan en Cartagena, siguen adelantando con rapidez, causando la admiracion de cuantas personas las contemplan á medida que avanzan. La decidida intencion del gobierno de hacer que aquel magnífico y por desgracia abandonado puerto recobre todas las ventajas á que por su naturaleza está llamado á obtener, se va realizando y llegará á su apogeo luego que el ferro-carril ponga en comunicacion directa y rápida aquella plaza con Madrid.

La cosecha de seda se presenta en Orihuela mas ventajosa que en Valencia. Se cree que produzca resultados satisfactorios á los que se dedican á la cria de gusanos. Las simientes de Liorna y Cartagena han sido las que mas han probado.

De real órden se ha resuelto que el coste de empaques de capotes-ponchos y pantalones, cuyo trasporte se cometió á la administracion militar, se cargue al capítulo adicional de gastos de la guerra de Africa, reintegrándose á los cuerpos de lo que por tal concepto se les hubiese descontado; pero siendo la obligacion de los mismos devolver á la administracion militar los citados empaques.

Vuelve á insistir *La Epoca* de anoche, conforme con nuestras afirmaciones, en que hace mucho tiempo que los gobiernos español y frances no han mantenido relaciones tan cordiales como en el día, basadas sobre los sentimientos de mútua dignidad y en la conveniencia de ambos pueblos.

En ningun pais ha producido la estadística resultados tan rápidos y satisfactorios como en España. Creada la comision en 1856, ya en 1857 se supo cuál es aproximadamente la poblacion de la Peninsula é islas adyacentes, y al siguiente año se publicó el censo oficial, acompañado del nomenclator de los pueblos. En la actualidad se está practicando por provincias la serie mas prolija y escrupulosa de comprobaciones y rectificaciones, para depurar uno y otro documento segun la realidad existente el 25 de diciembre último, en que se hizo el nuevo empadronamiento general; y al paso que se reunen y acrisolan datos y noticias en otros ramos importantes, se están disponiendo para salir á campaña las diversas brigadas encargadas de trabajos facultativos, desde la triangulacion de primer órden hasta el aforo de las aguas de los rios, y determinacion de las rocas que caracterizan los terrenos.

Los periódicos ingleses dicen que han llegado á Inglaterra varios oficiales del ejército español para inspeccionar la entrega de una considerable cantidad de rifles encargados por España á aquellas fábricas.

PALMA.

Mañana lúnes, cumpleaños de Su Majestad el Rey, debe inaugurarse el Hospital de esta provincia el nuevo departamento para mugeres dementes costado con el donativo hecho por S. M. la Reina Ntra. Señora á aquel establecimiento. El señor D. José Fernandez del Cueto, nuestro digno y benéfico Gobernador, no contento con haber promovido obra tan interesante, ha regalado un vestido para cada una de aquellas infelices, y el mártir próximo á las once y media de la mañana, segun tenemos entendido, le pagará una abundante comida.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

SANTO DOMINGO DE LA CALZADA CONFESOR.

Apareció en Domingo la virtud cuando aun se hallaba en la infancia en cuya edad conoció que ninguna cosa hay en el mundo capaz de llenar el corazón humano y que es vana toda ciencia que no se funda sobre la humildad y caridad cristianas. Por estos motivos procuró entrar en religion, mas aunque lo solicitó en un convento de San Benito y en el de San Millan no fué admitido.

Viendo frustrados sus deseos visitó á un Santo ermitaño y le pidió instrucciones para cumplirlos en parte. Instruido y edificado por aquel solitario se retiró á un sitio despoblado por donde solian pasar algunos peregrinos y con objeto de poderles prestar algun auxilio fijó allí su residencia. En poco tiempo tuvo arreglado un huerto y plantada una viña con cuyos frutos podia socorrer á los peregrinos; y lo que es mas edificó una ermita en honor de la Madre de Dios. Cinco años permaneció allí el Santo ocupado en fervorosos ejercicios de contemplacion y caridad hasta que habiendo ido por aquel sitio San Gregorio obispo de Ostia se juntó con este Santo y le acompañó en sus evangélicas expediciones.

Muerto el Santo obispo volvió al sitio que habia abandonado para acompañarle, y de nuevo lo limpió de malezas, reparó la ermita, construyó un camino por donde pudiesen los viajeros pasar libres de los ladrones, taló parte del bosque con el propio objeto é hizo construir un puente en cuya fabricacion fué auxiliado por los pueblos comarcanos. De este modo en breve tiempo se hicieron en aquel sitio muchas habitaciones que han constituido un pueblo que ha tomado su nombre, Santo Domingo de la Calzada.

La mayor parte de esta grande obra se debía, mas que á las diligencias humanas á las oraciones de este gran siervo de Dios. Cuando se ofrecia alguna dificultad se marchaba á la capilla de la Sma. Virgen y allí con fervorosas oraciones y lágrimas conseguía del cielo el vencimiento de todo obstáculo.

No contento el Santo con haber construido un buen camino dispuso fabricar un hospital en cuyos trabajos se le ofrecieron algunas contradicciones. Entre otras, habiendo hecho un pozo comenzaron á quejarse algunos de que se les habia injuriado, llegando su atrevimiento á apedrear al Santo, quien lejos de huir, con aspecto sereno y magestuoso se dirigió á los mismos recibiendo de él muchos favores prosiguieron tratándole mal de palabra y aun de obra, haciéndole caer en medio del fuego que junto á ellos estaba encendido. Levantóse el Santo sin lesion y sin quejarse; pero Dios castigó en ellos mismos aquel delito. Trabáronse de palabras aquellos dos miserables sobre la ejecucion de sus mismas insolencias, y riñeron de tal modo que ambos quedaron muertos en la penitencia.

Hizo el cielo muchos milagros para probar cuán agradable le eran las carita-

tativas obras de su fiel siervo Domingo de la Calzada. Tambien se obraron muchos por mediacion de este Santo durante su vida y se han obrado aun despues de su muerte. Llegado ya á una edad avanzada, conociendo que se le acercaba el tiempo de unirse perpétuamente con su Dios, aumentó los ejercicios de piedad, caridad y penitencia, que habian ocupado la mayor parte de su vida y procuró disponerse para dejar este destierro y caminar á la patria de los justos. Recibió con suma devocion los Santos Sacramentos y durmió en el Señor el 12 de mayo del año 1109.

CULTOS.

Mañana lúnes

En la parroquial de Santa Eulalia se celebra fiesta al Sto. Cristo, con misa solemne á las diez en la que predicará el Pro. D. Bartolomé Tolrá beneficiado en la parroquial de Santa Cruz.

CORTE DE MARIA.

Día 13: se hace la visita á la Virgen del Remedio, iglesia de Santa Magdalena.

Revista de periódicos.

(Del Correo de ayer.)

Anoche llegó á Palma un vapor ingles que permaneció en bahía poco mas ó ménos de media hora y volvió á salir para la mar sin haber tomado entrada ni comunicado con nadie.

Sabemos que la emperatriz de Austria ha comprado un traje completo de payesa mallorquina, que segun noticias piensa lucir en el próximo carnaval.

Segun un estado que tenemos á la vista la poblacion de esta provincia en el último recuento asciende á 269,690 habitantes ó sean 6797 mas que en el recuento hecho en 1857. La poblacion de Mallorca es de 209,015 almas, la de Menorca es de 37,183 y la de Ibiza 23,492. La de la capital es de 53,019.

En la tarde de hoy ha salido para Sóller el Sr. Gobernador de la provincia acompañado de los señores Lorenzana, Palacios, Rubert, Comasema y otras personas. Tambien se nos asegura que ha salido para el mismo punto el Sr. Capitan general de estas islas. Todo pues nos hace creer que en este año no será ménos lucida que en los otros la fiesta de aquel delicioso pueblo.

Por todo lo que va sin firma,

J. CONTESTI y PONS.

Se desea saber el paradero de Rafael Sastre y Vich para comunicarle un aviso interesante. En la manzana 1.ª, n.º 58, darán razon.

GRAN BARATURA DE PAÑUELOS

VERDADEROS DE MANILA.

Último aviso.—Conclusion de la venta dia 14 del corriente.

Se venden á los precios siguientes:
 Los de 30 duros arriba á 18 duros.
 » » 25 » » » 15 »
 » » 18 » » » 10 »

Estarán de manifiesto en la fonda de las Cuatro Naciones piso 1.º, cuarto 32: horas de venta, de las nueve de la mañana á las seis de la tarde.

IMPRESA DE DON FELIPE GUASP. EDITOR, ANTONIO ISERN.

